

MEMO II: 8 de Enero de 1976.

Presencia D.C.: Se acentúa al fin de año con la circulación de dos documentos: a) carta saludo de Navidad y Año Nuevo, distribuida por Aylwin a más de 5.000 militantes, que constituye una orientación, toma de posición y pauta para el trabajo; y b) documento publicado -con acuerdo de la Directiva- por Eduardo Frei. Se distribuyeron hasta ahora 7.000 ejemplares a mimeógrafo y se acaba de sacar una edición impresa, de la cual envío un ejemplar e irán otros. Esta debe ser autorizada por el Gobierno para circular en el país; si la autorización es dada, se hará un tiraje grande y creemos tendrá mucha influencia en la opinión pública. Pero lo más posible es que nieguen el permiso. Hasta ahora, la reacción oficial ante ambos documentos ha sido ignorarlos, prohibiendo a los medios de comunicación referirse a ellos.

Frei y el Consejo de Estado: El 31 de Diciembre -al fin- se dictó el D.L. denominado "Acta Constitucional", por el cual se crea un Consejo de Estado, asesor del Presidente, para absolver las consultas que éste le formule y sin ninguna atribución obligatoria. Su composición, salvo los tres ex Presidentes de la República, depende enteramente de la voluntad de Pinochet, quien puede nombrar prácticamente a quien desee y remover a quien no le guste. En suma, es una farsa, para aparentar "participación de los civiles" y "democratización".- El 2 de Enero Frei entregó una declaración pública anunciando su decisión de no integrar ese organismo y exponiendo, brevemente, las razones para ello: que no hay textos constitucionales que no emanen de la voluntad del pueblo (invocando la tradición chilena desde O'Higgins, pasando por Portales y Alessandri el año 25) y que ese organismo es meramente decorativo. La decisión de Frei ha tenido bastante eco y originó las iras oficiales, traducidas en el comentario político semanal de El Mercurio el Domingo último.

Presos D.C.- Con motivo de Pascua y Año Nuevo, Pinochet indultó a un total de 210 presos políticos, entre ellos los sacerdotes. De los nuestros salió CHEA, pero continúan presos MARTIN POBLETE (dirigente universitario) y LUIS SEGOVIA (dirigente sindical), que llevan ya cinco meses de prisión, sin proceso. Es fundamental insistir por su libertad.

Universidad de Chile. El acontecimiento de estos días más significativo es el terremoto en la U. El nombramiento de Julio Tapia como rector y las medidas iniciales que él ha tomado (petición de renuncia a 280 autoridades universitarias y designación de algunos reemplazantes), representa el golpe más grave que podía recibir la Universidad. El grupo extremo facista, el de Pablo Rodríguez (Patria y Libertad), toma por asalto la Universidad y pretende destruirla. Próximamente enviaremos un informe completo sobre el particular. Por ahora es bueno que se sepa que todas las autoridades universitarias de carrera y electivas, empezando por el pro rector Enrique D'Etigni, el Vice Rector Cori, y prácticamente todos los decanos, siendo sustituidos por gentes carentes de toda trayectoria universitaria, algunos sin tener siquiera título en Chile (como el reemplazante señor Hernán García), pero del más reconocido sectarismo de profesores que vendrá, sin duda los D.C. serán porque estos individuos no ocultan su intención